



**RANDONNEURS ET PELERINS 51**  
Association loi 1901 – affiliée à la FFRP  
Membre de l'union Jacquaire de France

« L' ECHO DES CHEMINS » N° 9 – Avril 2004

Chers (es) Amis (es)

Déjà un trimestre d'écoulé depuis notre Assemblée Générale, un trimestre d'activités importantes, que nous allons évoquer ci-dessous.

Contrairement aux autres années, nos activités ne seront pas en sommeil pendant la saison de pérégrination avec les marches d'Avril, Mai et Juin, mais aussi par « Europa Compostella » manifestation européenne importante, organisée par l'Union Jacquaire de France, pour l'année jubilaire de Santiago.

Vous allez être nombreux à marcher ou rouler sur les chemins de St Jacques ; je vous souhaite beaucoup de bonheurs sur votre chemin, ramenez nous des récits et des expériences à partager. En cas de problème, n'hésitez pas à appeler. Pour ma part, je serai en pèlerinage du 5 au 25 mai, de Toulouse à Puente la Rena.

A chacun son chemin ; ULTREÏA

François LOUVIOT

**I/ LES MARCHES :** Petit à petit nous avançons sur le GR B654, avec toujours le problème du transport, pas toujours facile à régler. Nos marches sont l'occasion d'échanges d'expériences entre anciens et nouveaux pèlerins ; certains disent que nous parlons beaucoup, oui peut-être, mais pas pour dire des futillités.

La aussi, à chacun son chemin !

Merci à ceux qui mettent une voiture au point d'arrivée ; merci de vous en inquiéter.

**IMPORTANT : Confirmez votre participation au week end des 22 et 23 mai, avant le 28 avril, pour faire les réservations au gîte et mettre en place l'organisation.**

Le comité départemental de la randonnée pédestre organise des promenades inaugurales des jalons du sentier GR654 de St Jacques de Compostelle, à Reims et à Chalons en Champagne.

**REIMS le samedi 24 avril, rassemblement à 8h30 dans les hautes promenades, côté porte Mars.**

**CHALONS EN CHAMPAGNE : le dimanche 2 mai, rassemblement à 8h, parvis de la basilique de Notre Dame de l'Epine.**

**II/ 2 JOURS DE MARCHE SUR LES CHEMINS MEDIEVAUX EN MARNE :**

Première expérience de marche ouverte au public ; nous avons beaucoup appris, le projet était très ambitieux pour une première.

Merci à tous ceux qui ont participé à l'organisation et ainsi à la réussite de la manifestation.

Beau temps et bonne ambiance, beaucoup de nouveaux contacts : Jean Pierre, Stéphan, Rachid, Joëlle etc....

Des moments forts que nous nous rappellerons, avec la bénédiction des pèlerins à l'Eglise de Verzy et la soirée à l'auberge de jeunesse « St Jacques » autour d'une succulente paëlla.

### **III/ NOS PELERINS SUR LES CHEMINS :**

-Maurice est rentré fin février de la Via de la Plata ; Séville/ Compostelle puis Fatima.

-Claude est en route avec un ami depuis le 20 mars sur la voie du Sud en France et le chemin du Nord en Espagne (de la cote ) Arles - Le Samport – Irun – Compostelle.

Vous allez être ainsi environ 30 cette année à marcher ou rouler vers Santiago, pour saluer notre grand patron St Jacques, soit 50% des membres de l'association.

Bravo et bon chemin à tous , ULTREÏA !

**IV/ UNION JACQUAIRE DE France ET EUROPA COMPOSTELLA :** François a participé à l'Assemblée Générale de l'Union Jacquaire de France le 13 mars dernier, qui a coopté notre association ; (voir notre site internet).

Europa Compostella, projet maintenant soutenu par le conseil de l'Europe et dédié aux victimes de l'attentat de Madrid, symbole de paix et de fraternité a été lancé par l'union Jacquaire de France , pour l'année jubilaire de Compostelle.

Des pèlerins partiront de différents pays : Angleterre, Belgique, Allemagne, Luxembourg, Suisse, Italie, avec des livres d'or et des bourdons, à transmettre d'étapes en étapes jusque Santiago (comme la flamme olympique), pendant plusieurs mois ; le public peut les accompagner sur une ou plusieurs étapes.

La manifestation finale sera un symbole de paix inter génération. Lors de la dernière étape, les bourdons, transmis à 20 jeunes européens de différentes nations, seront remis à l'Evêché de Santiago.

François est chargé de l'organisation du passage de relais, de Namur à Vezelay ; le départ est prévu le dimanche 13 juin de la Cathédrale St Jacques de Namur ; les amis de St Jacques de Belgique assureront les relais en Belgique, jusqu'à Rocroi le 18 juin. La confraternité des pèlerins de St Jacques de Bourgogne assurera , en principe les relais de Brienne la Vieille le 30 juin jusqu'à Vézelay le 7 juillet. Ils nous faut donc assurer 12 relais dans les Ardennes, la Marne , la haute Marne et l'aube du 18 au 30 juin. François est en contact avec un groupe de marcheurs ardennais. Appel aux bonnes volontés pour participer et assurer les relais ; plus on sera nombreux, meilleur ça sera ; il faut être au moins 2 par étape ; 1 en voiture, 1 qui marche ; il est aussi possible de participer à tous les relais.

Faites acte de candidature dès maintenant, François compte sur vous.

-ARDENNES	18.06.04 –	ROCROI
-ARDENNES	19.06.04 –	SORMINE
-ARDENNES	20.06.04 –	SIGNY L'ABBAYE
-ARDENNES	21.06.04 –	SERY
-R.P. 51	22.06.04 –	VIEUX LES ASFELDS
-R.P. 51	23.06.04 –	REIMS
-R.P. 51	24.06.04 –	TREPAIL
-R.P. 51	25.06.04 –	CHALONS EN CHAMPAGNE
-R.P. 51	26.06.04 –	LA CHAUSSEE SUR MARNE
-R.P. 51	27.06.04 –	VITRY LE FRANCOIS
-R.P. 51	28.06.04 –	OUTINES

-R.P. 51                    29.06.04 -    CHAVANGES  
-R.P. 51                    30.06.04 -    BRIENNE LA VIEILLE

L'opération est prévue médiatisée et devrait être couverte par FR3 pour la télé. Des manifestations seront organisées dans les villes traversées. François propose une bénédiction à la Cathédrale de Reims, un exposé sur les vitraux de St Jacques de Notre Dame en Vaux à Chalons et une conférence ou forum à Vitry le François, et peut être des réceptions dans les mairies.

Des affiches et des cartes postales sont imprimées, passez vos commandes dès maintenant, nous n'avons pas les prix, mais ce n'est pas cher. François doit passer la commande groupée rapidement (il part le 5 mai).

### **V -PELERINAGE A SAINT JACQUES DE COMPOSTELLE EN SEPTEMBRE : A**

l'occasion d'Europa Compostella, (routes bibliques) organise des pèlerinages accompagnés avec marche du 6 au 17 septembre (1.100 €) et sans marche, du 10 au 18 septembre (700 €). François propose d'organiser le pèlerinage du 8 au 17 septembre, avec frais partagés pour 4 – 6 – 8 personnes. Formule économique. On doit pouvoir réaliser pour 400 à 450 € par personnes

**A CHACUN SON CHEMIN !**

Avec ou sans marche, c'est peut-être l'occasion de faire participer les conjoints qui ne marchent pas, ou peu.

3 jours de routes, avec visite des lieux principaux. Marche pour les 100 derniers kilomètres, qui ouvrent droit à la Compostella, en accompagnement des bourdons Europe Compostella. Participation aux manifestations prévues à cette occasion à Compostelle ; 2 jours à Compostelle et 2 jours pour le retour par le Cabo Finistère et le chemin de la Côte.

**Si cela vous intéresse, inscrivez-vous rapidement et venez participer à la réunion du Jeudi 22 Mars à 17 h 30 à la maison des associations à EPERNAY.**

**V/ INTERNET : Rappel ; donnez nous vos adresses internet ; visitez notre site, tenu à jour par Roger JAVIN. Adressez lui les annonces que vous souhaitez passer.**

### **REUNION**

**Le jeudi 22 mars à partir de 17h30**

**A EPERNAY « Maison des associations », 8 rue Maurice Cerveau**

- Organisation des relais Europa Compostella
- Informations, organisation et candidatures du pèlerinage du 8 au 17 septembre
- Le balisage, les hébergements, plaquette Marne.
- Marches, week end des 22 et 23 Mai.
- Informations diverses

**VENEZ NOMBREUX !**